



Materia: Antropología médica II.

Docente: Irma Sánchez Prieto.

Alumna: Raquel Mateo Rojas.

Tema: Mito y rito en medicina.

Semestre y grupo: Segundo semestre Grupo A.

Parcial: Primer parcial.

Nombre de la licenciatura: Medicina Humana.

Tapachula Chiapas. 5 de marzo de 2025.

Mito

El unicornio es una criatura mitológica protagonista de un montón de historias y leyendas. En la Edad Media estaba considerado como un ser capaz de derrotar a animales que eran físicamente más fuertes que él, como por ejemplo los elefantes.

Además de ser muy agresivo, podía llegar a ser muy esquivo y le gustaba estar solo, por lo que cazarlo no era nada fácil.

Se suponía que su único cuerno tenía propiedades mágicas. Beber ciertas pociones en él o añadir polvo de cuerno de unicornio a la comida o la bebida servía para protegerse de toda clase de venenos y enfermedades. Se le atribuía, asimismo, la cualidad de conferir la vida eterna o, por lo menos, de hacer a los hombres más longevos. Por eso esos seres mitológicos eran tan perseguidos y apreciados. De hecho, los nobles y reyes de la Antigüedad podían llegar a pagar verdaderas fortunas por ellos. De ahí que algunos pueblos nórdicos aprovecharan estas leyendas para ganar algo de dinero: vendían los cuernos de narval, el curioso cetáceo que habita los mares del Ártico y el norte del océano

Atlántico, como si fueran de unicornios medievales, unas enciclopedias sobre las bestias y criaturas conocidas del mundo medieval, el unicornio era

tradicionalmente enemigo y rival del león, y dentro del reino animal ambos eran considerados reyes. Si perdían su cuerno, no obstante, morían sin remedio. Se suponía que comían frutos y granos, pero solo aquellos que colgaban de las ramas, y que únicamente bebían agua que estuviese en movimiento.

El mito de los unicornios

Hace mucho, muchísimo tiempo, cuando el hombre aún no había descubierto la rueda ni el fuego, existieron unas criaturas de impresionante belleza llamadas unicornios. Eran seres con muchos poderes. Podían teletransportarse de un lugar a otro en cuestión de segundos, y las armas fabricadas por los hombres no podían

herirlos; eran extraordinariamente rápidos y podían desplazarse flotando por los aires. Por eso era tan difícil atraparlos pero los unicornios tenían un punto débil. Sucumbían ante las damas que tenían un corazón puro. Dado que no podían percibir las intenciones con las que estas se les acercaban, los cazadores las utilizaban como señuelo para atraerlos. Y cuando ellos, confiados, apoyaban la cabeza

sobre el regazo de las doncellas, aprovechaban para capturarlos y matarlos con el único fin de apoderarse de su cuerno.

Se dice que estos hermosos animales, hartos de las artimañas de los hombres, decidieron marcharse a vivir al interior de las montañas que hay en las selvas de Sudamérica, lejos de sus enemigos. Y que allí siguen viviendo en la actualidad, felices y en paz.

BIBLIOGRAFÍA

<https://www.intralineas.com/lecturas/543/detalle>